

85. Jambes de bois et gueules de bois

Auteur(s) : **Sassine, Williams**

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Citer cette page

Sassine, Williams, 85. Jambes de bois et gueules de bois, 1993/11/01

Claire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 05/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/francophone/items/show/3427>

Texte de l'article

Transcription

N° 85, 1 novembre 1993 : « Jambes de bois et gueules de bois »

Comme d'habitude, je n'avais rien à faire, un peu comme notre opposition, qui ne marche plus. C'est à se demander si nos leaders n'auraient pas une jambe de bois. Fory Coco lui, marche en boitant, mais chat marche. Ainsi va le pays, si tout chat là est un pays. Car, si lors de la dernière de notre président jusqu'à présent non élu, qui causait avec une langue de bois, nos braves guerriers de la « libération de la Guinée » eux souffraient probablement d'une gueule de bois.

Bon laissons les gueules de bois et les jambes de bois.

C'est à cause d'elles, que nos braves paysans doivent aller de plus en plus loin pour trouver quelques arbres malheureux à abattre. Moi c'est la belle Maria Biche que j'écoutais. Dès qu'elle m'a dit qu'elle s'appelait Béavogui, j'ai crié : « Mais c'est une Toma ». On m'a demandé autour : « c'est sûr ? ». Le type qui me posait la question était un pakistanais parlant mieux le soussou que notre fascinant Le Fasciné. Je lui expliquai que tout ce qui était terminé en Gui était Toma, comme Omnivogui, Glavogui, Zoumanogui...

- Donc Sobragui, Bonagui, c'est Toma ?

Je ne me donnai même pas la peine de répondre au Pakistanais. Peut-être qu'il y avait un Guy français dans le coin, capable de me casser la gueule. En attendant, je me concentrerai sur Marie-Biche, en plongeant mon regard jusqu'au fond de mon verre vide. Un exercice difficile quand on a encore soif autant que les poches. Et je me suis dit : « MariaBiche Gui est ma préférée de tous nos opposants, c'est la seule qui peut donner encore un enfant au pays. Même si la capote « prudence » est chantée dans toutes les langues nationales. Mais comme ma préférée exerce le métier de la mère de Socrate, ou quelque chose comme chat, je lui fais confiance.

Mon verre devait être troué. Quand je le remplis, il se vide tout seul. Un peu comme la loi fondamenteuse. La Gomme se bat tout le temps pour la remplir, avec ses rencontres avec lui-même, le CNC, la société civile...Aucun chômeur, une partie importante des forces actives de cette nation, ne fait partie de l'une de ces créations à gommer avec le sourire, du genre « Effacil » sur la mémoire. Mais on s'en fout !

Gueules de bois ou jambes de bois ? Ailleurs on se bat et on se tue. Nous l'apprenons par la RTG qui a l'air de savoir ce qui se passe en Yougoslamort, en Somalie, en Angola...mais motus sur le Liberia, juste à côté pourtant. A la fin de chaque conseil des ministres, on dit que Fory Coco a fait un « large tour d'horizon sur les nouvelles nationales et internationales ». Comme si ses ministres ne peuvent pas se payer un petit poste radio. Dans leurs villas de nabab et leurs voitures vitrées, pourtant...Peut-être qu'il n'y a que notre chef qui, tout entier à ses cassettes vidéos, selon Si Radio, puisse écouter ce qui se dit ailleurs sur tous les pays, sauf la Guinée, omni absente.

Fory Coco a raison. Ce pays était tranquille avant. Les mille-chiens surveillaient même les œufs de poules pour tirer sur les poussins anti-guinéens. On ne sait jamais ! Aujourd'hui, il a permis à tout le monde de rentrer. Une belle rentrée scolaire ou ex-colère. Tout le monde est tranquille maintenant. « Au village quand le petit frère insulte le grand frère, on lui botte les fesses... ». Fory Coco n'a aucun problème, ni aucune solution. Moi je l'aime bien, sauf que je ne peux pas l'embrasser parce qu'il a trop grossi et parce qu'il n'est pas beau, quoique charmant quand on le regarde de dos.

Car notre chef n'aime pas qu'on le tire en face. Tous ses anciens serviteurs en savent quelque chose. Momo Camara, Fasciné, Bana-bana, Jean-Claude, Magassouba...

Mais on s'en fout, nous les petits, on regarde les grands, les parvenus, les nouveaux riches, les mono partivores et autres espèces aux dents en plaqué-or. Chez Marco Polo, j'attendais une petite. D'après elle toujours, elle venait d'arriver dans le pays depuis 8 ans. Elle était vierge après deux avortements...Tout chat là quoi ! Mais peut-être qu'elle disait la vérité quelque part dans son corps. Comme le corps du pays, le corps d'armée, le corps des partis politiques, celui de nos femmes qui avec 500 francs, réussissent à préparer pour leurs familles un bouillon de poulet à 3000F quand ce poulet n'est pas glissant. Yans-la-Gliss, lui, s'en fout. Il ne boit pas, il ne fume pas, il ne croque pas, il ne reçoit pas, il ne va pas aux cocktails officiels...Avec tous ces « pas », on pourrait ajouter qu'il ne se lave pas, qu'il ne vole pas, qu'il ne dort pas, qu'il ne travaille pas...Je freine un peu là-dessus parce qu'on se connaît. On a fait un certain camp ensemble, il y a plus de 30 ans.

Williams Sassine

Billet

Quand c'est un Cancan !

Quand tu miaules, tu n'es pas chat
Quand tu aboies, tu n'es pas chien
Quand tu tires, tu n'es pas chasseur
Quand tu ris, tu n'es pas heureux
Quand tu ponds, les œufs sortent cuits
Quand tu veux voter, les dés sont pipés
Quand tu veux « marcher », il pleut
Quand tu veux rester tranquille, tu as chaud
Mais c'est quoi tout chat là ?

Sassine

Description & analyse

Auteur de l'analyseDegon, Élisabeth
Contributeur(s)Degon, Élisabeth (collecte et saisie)
Éditeur(s) de la ficheDegon, Élisabeth
Auteur(s) de la transcriptionDegon, Élisabeth

Informations générales

LangueFrançais
Cote*Le Lynx*, n° 85

Présentation

Date1993/11/01

GenreDocumentation - Presse

Mentions légales

- Fiche : Élisabeth Degon, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Texte : Avec l'accord des ayants-droits de la famille Sassine, toute autre utilisation que la consultation est soumise à leur autorisation

Éditeur de la ficheClaire Riffard, équipe francophone, Institut des textes et manuscrits modernes (CNRS-ENS) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Elisabeth Degon](#) Notice créée le 30/07/2019 Dernière modification le 21/10/2025

"JAMBES DE BOIS ET GUEULES DE BOIS"

Comme d'habitude, je n'avais rien à faire, un peu comme notre opposition, qui ne marche plus. C'est à se demander si nos leaders n'auraient pas une jambe de bois. Fory Coco lui, marche en boitant, mais chat marche. Ainsi va le pays, si tout chat là est un pays. Car, si lors de la dernière de notre président jusqu'à présent non élu, qui causait avec une langue de bois, nos braves guerriers de la "libération de la Guinée" eux souffraient probablement d'une gueule de bois.

Bon laissez les gueules de bois et les jambes de bois.

C'est à cause d'elles, que nos braves paysans doivent aller de plus en plus loin pour trouver quelques arbres malheureux à abattre. Moi c'est la belle Maria Biche que j'écoute. Dès qu'on m'a dit qu'elle



s'appelait Béavogui, j'ai crié: "Mais c'est une Tomate". On m'a demandé autour: "c'est sûr?" Le type qui me posait la question était un pakistanais parlant mieux le soussou que notre fascinant Le Fasciné. Il expliquait que tout ce qui était terminé en Gui était Toma, comme Omnipogui, Glavogui, Zoumanogui... -D'où Sobragui, Bonogui, c'est Toma?

Je ne donnei même pas la peine de répondre au Pakistanais. Peut-être qu'il y avait un Guy français dans le coin, capable de me casser la gueule. En attendant, je me concentrai sur Maria-Biche, en plongeant mon regard jusqu'au fond de mon verre vide. Un exercice difficile quand on a encore soif autant que les poches. Et je me suis dit: "MariaBiche Gui est ma préférée de tous nos opposants; c'est la seule qui peut donner encore un enfant au pays. Même si la capote "prudence" est chantée dans toutes les langues nationales. Mais comme ma préférée exerce le métier de la mère de Socrate, ou quelque chose comme chat, je lui fais confiance.

Mon verre devait être trouvé. Quand je le remplis, il se vide tout seul. Un peu comme la loi fondamentale. La Gomme se bat tout le temps pour la remplir, avec ses rencontres avec lui-même, le CNC, la

société civile... Aucun chômeur, une partie importante des forces actives de cette nation, ne fait partie de l'une de ces créations à gommer avec le sourire, du genre "Effacé" sur la mémoire. Mais on s'en fout!

Gueules de bois ou jambes de bois? Ailleurs on se bat et on se tue. Nous l'apprenons par la RTG qui a l'air de savoir ce qui se passe en Yougoslavie, en Somalie, en Angola... Mais Motus sur le Liberia, juste à côté pourtant. A la fin de chaque conseil de mi-

ce pays était tranquille avant. Les mille-chiens surveillaient même les œufs des poules pour tirer sur les poussins anti-guinéens. On ne sait jamais! Aujourd'hui, il a permis à tout le monde de rentrer. Une belle rentrée scolaire ou ex-colère. Tout le monde est tranquille maintenant. "Au village quand le petit frère insulte le grand frère, on lui botte les fesses..." Fory Coco n'a aucun problème, ni aucune solution. Moi je l'aime bien, sauf que je ne peux

pas l'embrasser parce qu'il a trop grossi et parce qu'il n'est pas beau, quoique charmant quand on le regarde de dos.

Car notre chef n'aime pas qu'on le tire en face.

Tous ses anciens serviteurs en savent quelque chose. Momo Camara, Fasciné, Bana-bana, Jean Claude, Magassouba...

Mais on s'en fuit. Nous les petits, on regarde les grands, les parvenus, les nouveaux riches, les mono partivores et autres espèces aux dents en plaqué-or. Chez Marco Polo, j'attendais une petite.

D'après elle toujours, elle venait d'arriver dans le pays depuis 8 ans. Elle était vierge après deux avortements... Tout chat là quoi! Mais peut-être qu'elle disait la vérité quelque part dans son corps... Comme le corps du pays, le corps d'armée, le corps des partis politiques, celui de nos femmes qui avec 500 francs, réussissent à préparer pour leurs familles un bouillon de poulet à 3.000F quand ce poulet n'est pas

glaçant. Yans-la-Gliss, lui, s'en fuit. Il ne boit pas, il ne fume pas, il ne croque pas, il ne reçoit pas, il ne va pas aux cocktails officiels... Avec tous ses "pas", on pourrait ajouter qu'il ne se lave pas, qu'il ne vole pas, qu'il ne dort pas, qu'il ne trayaille pas... Je fréme un peu là-dessus, parce qu'on se connaît. On a fait un certain camp ensemble, il y a plus de 30 ans.

Williams Sassine

Hip! Hip!

Les diplomates en conclave

Ils étaient une demi-douzaine d'ambassadeurs guinéens épargnés dans la sous-région et ailleurs (Côte d'Ivoire, Sénégal, Mali, Sierra Leone, Ghana, Zaïre, Chine) à se réunir cet après-midi du lundi 25 octobre dans la salle de conférence du ministère des Affaires Etrangères; sous l'égide de John le Chauve et de la Gomme.

Mais on s'en fuit. Nous les petits, on regarde les grands, les parvenus, les nouveaux riches, les mono partivores et autres espèces aux dents en plaqué-or. Chez Marco Polo,

Sur le but de la rencontre, John le Chauve n'y va pas par quatre.

L'échéance du 5 décembre approche, les guinéens diasporas ont leur mot à dire. Et comme nos diplomates devront superviser les opérations électORALES dans leur bleds, il a été décidé que des cadres gommants leur dispensent des cours rapides sur l'établissement des listes électorales, celle des bureaux...

Tour de table. Chacun exposera les problèmes spécifiques à sa zone. La Gomme est resté catégorique:

"Si le vote par procuration est possible, celui par correspondance est exclu, tout comme le cas des voyageurs en transit non inscrits. Les fonctionnaires ou agents en mission munis de leurs cartes d'électeurs, bénéficieront d'une dérogation".

"En revanche, ceux qui ont la double nationalité ne doivent pas voter dans les ambassades. On est guinéen ou on n'est pas. Si on se prête à ce jeu, cela risque de retourner contre nous..." Avertis, les confusionnistes. De la transparence on vous dit!

Prosper Doré

Billet Quand c'est un Cancan!

Quand tu miaules, tu n'es pas chat
Quand tu aboies, tu n'es pas chien
Quand tu tires, tu n'es pas chasseur
Quand tu ris, tu n'es pas heureux
Quand tu ponds, les œufs sortent cuits
Quand tu veux voter, tes dés sont pipés
Quand tu veux "marcher", il pleut
Quand tu veux rester tranquille, tu as chaud.
Mais c'est quoi tout ça?

Sassine

Le CARTON JAUNE du vié Koutoubou

KOUTOUBOU !

CARTON JAUNE À ANIMATEUR QUI RESTE DANS SON FAUTEUIL, ON DIT C'EST LE ROI DE PARADE! GRIOT ÉLECTRIQUE OU COURANT ON DIT C'EST MORY KANTÉ ET À PETIT PATRON DES MUSICIENS, ON DIT C'EST RIAD! MAIS NON... DIDONSI C'EST QUEL HYMNE À LA PAIX ÇA? AR-TRISTES QUI FONT DISCOURS SUR DISCOURS POUR MULTIPLIER... ERREURS ET AUGMENTER TENSION AU LIEU DE CHANTER, DANSER POUR MONTRER UNITÉ DANS LA PAIX! EST-CE QUE PARLER C'EST PAS POUR POLITICARDS?

MOON VIÉ!

Le LYNX Journal satirique

Directeur de publication
Mme Bah Fatoumata Diallo

Rédacteur en chef
Assan Abraham Kella

Rédacteur en chef adjoint
Diallo Thérino

Conseillers de la Rédaction:
Williams Sassine
Bah Mamadou Lamine

Rédaction:

Bah Fatoumata, Assan Abraham Kella, Williams Sassine, Bah Mamadou Lamine, Doré Prosper, Diallo Thérino, Cissé Moussa, Diallo Abdoulaye, El Béchir, Barry Ibrahima Sory, Sékou Amadou

Illustrations:
Oscar, D. Flima.

Editeur:
GUICOMED, SARL
BP: 4968 - Conakry
Compte N° 3246, BP MG

Distributeur:
Diallo Balllo

Administration:
Immeuble Baldé Zaire
Sandervalia
Tél: (224) 44-32-14
BP: 4968 - Conakry - Guinée

Composition mise en page:
EEI ElocInfo, Im. Baldé Zaire
Tél: (224) 44-44-10
BP: 4532 - Conakry

Impression:
Atlantic Press
05 BP 1532 Abidjan 05, RCI